

### » PRESSE NATIONALE

Politique 



#### OUVERTURE DU 3E FORUM ÉCONOMIQUE PUBLIC-PRIVÉ JAPON-AFRIQUE / LE PREMIER MINISTRE BEUGRÉ MAMBÉ : « C'EST UNE OPPORTUNITÉ POUR RENFORCER LA COOPÉRATION ENTRE LES ENTREPRISES JAPONAISES ET AFRICAINES »

La 3e édition économique Japon-Afrique a ouvert ses portes, hier, lundi 16 décembre 2024, au Sofitel hôtel Ivoire à Abidjan-Cocody. Organisée conjointement par le Japon et la Côte d'Ivoire, cette rencontre qui rassemble les acteurs du monde économique de l'Afrique et du Japon a pour thème « Collaboration, co-innovation et création avec l'Afrique pour développer notre avenir ». Son objectif est de renforcer les collaborations économiques entre les entreprises nipponnes et africaines. Plus de 1 000 participants, dont près de 30 ministres africains participent à ce Forum. Représentant le Chef de l'État à la cérémonie d'ouverture, le Premier Ministre Robert Beugré Mambé a déclaré : « Le Forum économique Japon-Afrique représente tous les 3 ans, une véritable opportunité pour promouvoir et renforcer la coopération entre les entreprises japonaises et africaines ».



#### INSERTION PROFESSIONNELLE DES JEUNES : ROBERT BEUGRÉ MAMBÉ PRÔNE L'INNOVATION ET UNE REMISE EN QUESTION PERMANENTE

Le Premier Ministre Robert Beugré Mambé a insisté sur l'importance d'une réflexion constante pour optimiser les efforts en matière d'insertion professionnelle des jeunes en Côte d'Ivoire. Lors d'une réunion de haut niveau tenue, le lundi 16 décembre 2024, à la Primature à Abidjan-Plateau, avec les Collectivités territoriales, il a souligné la nécessité de renforcer les approches actuelles et d'introduire des solutions innovantes pour accompagner davantage de jeunes vers l'emploi. Le Projet Emploi Jeunes et Développement des Compétences (PEJEDEC) et le Projet C2D-Emploi Jeunes constituent des initiatives gouvernementales mises en œuvre avec le soutien de la Banque mondiale et de l'Agence Française de Développement (AFD).



#### FÊTE NATIONALE DE L'ÉTAT DU QATAR : L'AMBASSADEUR MUBARAK ALMARRI SALUE LA FORTE COOPÉRATION ENTRE SON PAYS ET LA CÔTE D'IVOIRE

Chaque 18 décembre, l'État du Qatar célèbre sa Fête nationale. En Côte d'Ivoire, l'événement a été célébré, par anticipation, le dimanche 15 décembre 2024, au Radisson Blu d'Abidjan Port-Bouët, à l'initiative de Son Excellence Mubarak Almarri, ambassadeur du Qatar. Et ce, en présence d'un parterre d'invités, dont le Grand Chancelier de l'Ordre national, Ally Coulibaly, le ministre de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage, N'Guessan Koffi, du président du Cosim, Cheikh Aïma Ousmane Diakitè, ainsi que d'une kyrielle de diplomates accrédités en Côte d'Ivoire. A cette occasion, l'ambassadeur Mubarak Almarri a salué la forte coopération entre son pays et la Côte d'Ivoire.

## CLÔTURE DU 3E FORUM ÉCONOMIQUE PUBLIC-PRIVÉ JAPON-AFRIQUE : LE MINISTRE LÉON ADOM SE FÉLICITE DES ENGAGEMENTS PRIS

La 3ème Forum Économique Public-Privé Japon-Afrique a refermé ses portes, hier, lundi 16 décembre 2024, au Sofitel Hôtel Ivoire d'Abidjan-Cocody, après une journée de travaux, qui a permis de promouvoir et renforcer les liens commerciaux entre le Japon et l'Afrique. Dans ses mots de clôture, Léon Kacou Houadja Adom, ministre ivoirien des Affaires étrangères, a adressé ses remerciements aux participants pour la forte mobilisation et les riches contributions qui ont été les leviers dans l'atteinte des objectifs de ce rendez-vous. Il s'est dit convaincu que la voie idoine pour adresser les thématiques abordées « passe par un réel engagement des acteurs ». « Le succès de notre partenariat relève en partie de notre capacité à œuvrer et à innover ensemble en vue d'anticiper chaque des intérêts qu'on reçoit aujourd'hui », a-t-il indiqué.

*Economie* ↪

## COMPTABILITÉ DES MATIÈRES : UN SÉMINAIRE POUR 5 MINISTÈRES PILOTES

Le séminaire à l'attention des gestionnaires de crédits de cinq Ministères pilotes s'est ouvert, le lundi 16 décembre 2024, à Abidjan. Cette rencontre s'inscrit dans le cadre de la mise en œuvre de la comptabilité des matières. Ali Sissoko, directeur général adjoint du Budget et des Finances au Ministère des Finances et du Budget, soutient : « L'objectif de cette formation est de permettre aux gestionnaires de crédits des cinq (5) Ministères pilotes de s'approprier les outils de gestion de la comptabilité des matières et de veiller à sa tenue dans les services de l'État et ses démembrements. Rappelons que le choix de ces cinq Ministères s'inscrit dans la démarche de mise en œuvre progressive de la comptabilité des matières telle que définit dans le Document d'actions stratégiques de la mise en œuvre de la comptabilité des matières ».

*Société* ↪

## FONCTION PUBLIQUE / ADOPTION DE PROJETS DE TEXTES : DES EXPERTS AU LABO À JACQUEVILLE

L'adoption de projets de textes juridiques portant institution d'un dispositif d'éthique et de déontologie dans l'Administration publique a été au cœur d'un séminaire. C'était, du 11 au 13 décembre 2024, à Jacqueville. Initié en collaboration avec le Comité national de suivi de la réforme des finances publiques (CONAFIP), il avait pour objectif d'examiner et de valider les instruments juridiques nécessaires à la mise en œuvre de cette politique d'éthique et de déontologie. Placé sous la présidence de la ministre d'État, ministre de la Fonction publique et de la Modernisation de l'administration, Anne Désirée Ouloto, cette assise est la résultante d'un processus qui s'inscrit dans le cadre de la mise en œuvre du schéma directeur des finances publiques.

## MAN : L'ÉTAT SONNE L'ALARME CONTRE LA MIGRATION IRRÉGULIÈRE

La préfecture de Man a abrité, du 5 au 6 décembre 2024, une campagne de sensibilisation contre la migration irrégulière. Organisée par le Ministère délégué chargé des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur, à travers la Direction générale des Ivoiriens de l'extérieur, en partenariat avec Inicial Communication, cette initiative visait à alerter les jeunes sur les risques liés aux départs clandestins. Réunissant autorités locales, chefs traditionnels, leaders religieux et représentants de la jeunesse, la rencontre, tenue le mardi 5 décembre 2024, a été l'occasion de rappeler les dangers encourus par les migrants irréguliers : décès en mer ou dans le désert, exploitation, maltraitance...



## JOURNÉE MONDIALE DES TOILETTES / BOUAKÉ FOFANA : « AU FUR ET À MESURE QU'ON CONSTRUIT DES LATRINES, NOUS CONSTATONS UN RECUIL DES MALADIES »

La ville de Kani, dans la région du Worodougou, a abrité, le dimanche 15 décembre 2024, la cérémonie officielle de la Journée mondiale des toilettes. Cette année, la journée avait pour thème : « Les toilettes, espace de paix ». Un thème bien à propos, selon le ministre de l'Hydraulique, de l'Assainissement et de la Salubrité, Bouaké Fofana. En effet, l'accès des populations à des toilettes sécurisées, a-t-il déclaré, permet de préserver la cohésion sociale. A cet effet, il a invité les populations à intégrer la construction et l'utilisation des toilettes aux normes dans tous les plans de construction pour l'éradication de certaines maladies. « Au fur et à mesure qu'on construit des latrines, nous constatons un recul des maladies », a-t-il indiqué.



## MARIATOU KONÉ MET EN GARDE SES COLLABORATEURS : « DES DIRECTIONS CHAMPIONNES DE L'ESCROQUERIE ET DU VOL, FAITES ATTENTION ! »

Lors du séminaire bilan des Plans de Travail Annuel Budgétisés (PTAB) du Ministère de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation (MENA), tenu, le lundi 16 décembre 2024, à Yamoussoukro, la ministre Mariatou Koné a livré un discours marquant, dénonçant sans détour les pratiques frauduleuses au sein de certaines directions sous sa tutelle. Dès l'ouverture de l'atelier, Mariatou Koné a fixé les enjeux : analyser le fonctionnement des structures du Ministère, identifier les défis et proposer des solutions pour renforcer les réformes en cours. Elle a rappelé les efforts accomplis depuis les États Généraux de l'Éducation et de l'Alphabétisation (EGENA). « Certaines directions sont championnes de l'escroquerie et du vol », a-t-elle déploré, avant de lancer : « Faites attention ! »



## VACCINATION DE ROUTINE CONTRE LA ROUGEOLE ET LA POLIOMYÉLITE : UNE CAMPAGNE DE RATTRAPAGE CHEZ LES ENFANTS DE 6 À 59 MOIS LANCÉE

Une campagne de rattrapage de routine pour la vaccination contre la rougeole et contre la poliomyélite, couplée à la supplémentation en vitamine A chez les enfants de 6 à 59 mois vient d'être lancée par le Ministère de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle. Ce, à travers le Programme Élargi de Vaccination (PEV). Cette campagne qui va se dérouler, du 16 au 23 décembre 2024, concerne 113 districts sanitaires de la Côte d'Ivoire. Selon le directeur de cabinet du ministre de la Santé, Dr Aka Charles Koffi qui a donné l'information, à travers cette campagne, le Ministère vise non seulement à assurer la vaccination de tous les enfants de 0 à 59 mois non vaccinés depuis 2020 contre des maladies meurtrières de la petite enfance, dont la rougeole et la poliomyélite, mais aussi à administrer des doses de vitamine A aux enfants de 6 à 59 mois.



## BONON : BELMONDE DOGO APPORTE LE SOUTIEN DU GOUVERNEMENT AUX DÉGUERPIS DE LA FORÊT CLASSÉE

La ministre de la Cohésion nationale, de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté, Myss Belmonde Dogo, était, le vendredi 13 décembre 2024, à Bonon pour apporter du soutien aux populations déguerpies de la forêt classée de la sous-préfecture, en septembre dernier. C'est un important don, composé d'une enveloppe de 3 millions de FCFA, de seaux, d'ustensiles de cuisine, de nattes à coucher, de cartons de savon, de vases pour enfants, de cartons de pâtes alimentaires, de cartons d'huile, de 530 sacs de riz, de 100 cartons de tomate et de bidons d'eau, qui a été remis aux 265 ménages déguerpis. La ministre leur a réitéré la solidarité du Gouvernement et les a exhortés à maintenir la cohésion entre les populations.

Le jeudi 12 décembre 2024, le ministre de l'Environnement, Assahoré Konan Jacques, a conduit une journée d'activités dans la région des Grands Ponts, marquée par une visite du chantier de stabilisation du cordon sableux de Grand-Lahou et la présentation du bilan annuel du Parc National d'Azagny. À Grand-Lahou, six mois après le lancement du projet WACA, financé à 33 milliards de FCFA par la Banque mondiale et l'Espagne, le ministre a constaté les avancées réalisées malgré quelques retards administratifs. Ce projet vise à freiner l'érosion côtière menaçant Lahou Kpanda, symbole des impacts du changement climatique. Assahoré Konan Jacques a salué le travail accompli et encouragé la collaboration des populations locales pour assurer le succès des travaux.

Sport ↗

## CAF AWARDS 2024 : LA CÔTE D'IVOIRE DÉSIGNÉE SÉLECTION MASCULINE DE L'ANNÉE

La Côte d'Ivoire, vainqueur de la dernière Coupe d'Afrique des Nations à domicile, a été désignée sélection masculine de l'année, et le sélectionneur des Éléphants, Émerse Faé, nommé meilleur entraîneur masculin de l'année, lors de la cérémonie des CAF Awards 2024, qui s'est déroulée, lundi 16 décembre 2024, à Marrakech au Maroc. En compétition avec le Nigeria et l'Afrique du Sud pour ce prix, les Ivoiriens ont su tirer leur épingle du jeu. Vainqueurs de la CAN 2023 à domicile, les hommes d'Émerse Faé ont marqué les esprits cette année. Ce prix récompense donc une année exceptionnelle pour les Éléphants qui ont impressionné par leur solidité, leur esprit d'équipe et un jeu collectif maîtrisé.

## MINISTÈRE DES SPORTS ET DU CADRE DE VIE : SILAS METCH ADJÉ S'IMPRÈGNE DE L'AVANCEMENT DES TRAVAUX DU NOUVEAU SIÈGE DE L'ONS

Silas Metch Adjé, ministre délégué auprès du Premier Ministre, chargé des Sports et du Cadre de vie, a fait, ce lundi 16 décembre 2024, le déplacement sur le chantier qui abritera les nouveaux bureaux de l'Office National des Sports (ONS), dans la commune du Plateau. Accompagné de certains de ses plus proches collaborateurs, il est allé en réalité mettre la pression sur les responsables de l'entreprise chargée de la construction de ce joyaux architectural. « Je crois que c'est un début de réponse pour que les bâtiments qu'occupe l'ONS au niveau de la piscine d'État de Treichville soient un vieux souvenir. C'est un début de réponse du Chef d'État, Son Excellence Monsieur Alassane Ouattara, de doter le Ministère des Sports et du Cadre de vie des bureaux dignes de ce nom. C'est donc une fierté de voir que les travaux avancent bien », a-t-il indiqué.



VU SUR LE NET

Economie ↗

## AXE ABENGOUROU-AGNIBILÉKROU : LE PÉAGE DE L'EST OUVERT, EN ATTENDANT SON INAUGURATION OFFICIELLE

Le nouveau poste de péage situé à la sortie Nord d'Abengourou, sur l'axe Abengourou-Agnibilékrou, est officiellement ouvert à la circulation, ce dimanche 15 décembre. Cet ouvrage moderne, conçu pour fluidifier le trafic et garantir un entretien optimal des routes, constitue une avancée majeure dans la modernisation des infrastructures routières de la région. La cérémonie d'ouverture s'est déroulée en présence de plusieurs personnalités, dont le colonel Dodoro Serges, responsable de la sécurisation des postes de péage et de la fluidité routière, ainsi que Mme Annick Tohé Lasmel, directrice générale du Fonds d'Entretien Routier (FER). Mme Tohé Lasmel a précisé que cette ouverture s'inscrit dans une phase transitoire, en attendant l'inauguration officielle. Pendant cette période, les usagers pourront emprunter le



## CONSTRUCTION, LOGEMENT ET URBANISME : LE MINISTRE BRUNO NABAGNÉ KONÉ FACE AUX INTERNAUTES, CE MERCREDI 18 DÉCEMBRE

Le ministre de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme, Bruno Nabagné Koné, sera face aux internautes, ce mercredi 18 décembre 2024, dans le cadre du "Gouv'Talk", un rendez-vous d'échange en ligne à l'initiative du CICG. Cette tribune est prévue pour 10 heures, en direct sur les pages digitales du Gouvernement de Côte d'Ivoire (Facebook, Twitter, Youtube) et sur la page Facebook du Ministère. Ce sera l'occasion pour le ministre de revenir sur la politique du Gouvernement dans le secteur de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme. Bruno Nabagné Koné évoquera également avec les internautes, l'actualité de son département ministériel. Les acquis et défis du secteur, les réformes et projets majeurs prévus seront au centre des échanges. (Source : CICG)



## 3ÈME FORUM ÉCONOMIQUE PUBLIC-PRIVÉ JAPON-AFRIQUE (JAFEF) : 14 MÉMORANDUMS D'ENTENTE SIGNÉS

L'ouverture officielle du 3ème Forum économique public privé Japon-Afrique (JAFEF) a été marquée par la signature de 14 mémorandums d'entente entre entreprises japonaises et africaines, entre Gouvernements japonais et africains, et entre agences financières japonaises et la Banque africaine de Développement (BAD) dans plusieurs domaines, le lundi 16 décembre 2024, à Abidjan Sofitel Hôtel Ivoire. Ces domaines qui vont bénéficier de financements portent, entre autres, sur la santé, le développement de l'écosystème des start-ups, les produits pharmaceutiques, l'agriculture, l'éducation, les vaccins contre le paludisme des enfants en Côte d'Ivoire, l'industrie automobile au Nigeria, les projets verts, le projet Smart Rwanda, etc. (Source : CICG)



AGENCE DE PRESSE

*Economie*



## VERS L'ACCROISSEMENT DES RECETTES AU MINISTÈRE DU COMMERCE ET DE L'INDUSTRIE

Les directeurs centraux, directeurs régionaux et directeurs départementaux du Ministère du Commerce et de l'Industrie ont achevé, ce vendredi 13 décembre 2024, à Yamoussoukro, un atelier visant à accroître leurs performances en matière de recouvrement des recettes diverses, selon l'éthique de l'administration financière publique. Le représentant du ministre du Commerce et de l'Industrie, Georges Klo Ouattara, a indiqué que cette rencontre s'inscrit dans le cadre global de la volonté du Gouvernement ivoirien de lutter contre la cherté de la vie. « La réussite de cette mission nécessite la mobilisation d'importants moyens matériels et financiers, face auxquels les efforts déjà consentis par l'État restent insuffisants et doivent être soutenus, voire renforcés », a déclaré Klo Ouattara.



**Restez connectés à l'actualité du gouvernement**  
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).  
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



Centre d'Information et de  
Communication Gouvernementale

UNE CÔTE D'IVOIRE  
**SOLIDAIRE**

www.gouv.ci **101**  
f X i y t n w

Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale